

Sabbat après-midi, le 28 juin 2014

Notre Père céleste

Le Christ nous invite à porter notre regard vers Dieu, notre Père céleste. Nous devons faire appel à Lui dans nos besoins, comme un enfant demande à son père terrestre ce dont il a besoin. Jésus déclare: "Si donc, méchants comme vous l'êtes, vous savez donner de bonnes choses à vos enfants, à combien plus forte raison votre Père qui est dans les cieux donnera-t-il de bonnes choses à ceux qui les lui demandent." (Matt 7:11) En tant qu'enfant adopté par Dieu, il est de notre droit de Lui demander ce dont nous avons besoin. Si tous pouvaient comprendre la valeur qu'il y a de prendre conscience de notre relation et de notre loyauté vis-à-vis de Celui qui se présente comme étant notre Père! Avant d'assumer notre travail quotidien, nous devrions nous approcher de Dieu, parler avec Celui auquel nous portons respect et amour, pour demander de l'aide, non seulement pour nous-même, mais aussi pour les autres. Il Lui est particulièrement agréable que nous venions à Lui en toute confiance, demandant la grâce pour être vainqueur. Il ne sera pas pour nous un Juge offensé, mais une Père aimant et plein de grâce.

Signs of the Times, October 28, 1903, § 2.

Un profond sentiment de révérence doit caractériser tous ceux qui entrent en la présence du Très-Haut. Au nom de Jésus, nous pouvons nous approcher du Seigneur avec assurance, mais sans hardiesse présomptueuse, et non comme si nous étions à son niveau. Il est des gens qui parlent au Dieu grand, saint et redoutable « qui habite une lumière inaccessible », comme s'ils s'adressaient à un égal ou même à un inférieur. D'autres se comportent dans sa maison comme ils n'oseraient pas le faire dans la salle d'audience d'un prince terrestre. Ils devraient se dire qu'ils sont en présence de celui que les séraphins adorent et devant lequel les anges se voilent la face. Tous ceux qui sont véritablement conscients de la présence de Dieu s'approchent de lui avec une sainte révérence, en se prosternant humblement devant lui.

Patriarchs and Prophets, p. 252; *Patriarches et prophètes*, p. 228.

Dimanche, le 29 juin 2014

Notre Père céleste

Comparés à l'amour infini de Dieu, tout l'amour paternel que les hommes se sont manifesté de génération en génération, toutes les marques de tendresse qui ont fait vibrer leur âme, ne forment qu'un tout petit ruisseau devant un océan sans limite. La langue ne peut exprimer l'amour divin, ni la plume le décrire. Vous pouvez en faire le sujet de vos méditations tous les jours de votre vie; vous pouvez sonder avec ardeur les Ecritures, vous pouvez faire appel à toutes les facultés que Dieu vous a données sans arriver à comprendre l'amour compatissant de notre Père céleste qui livra son Fils à la mort pour le salut de l'humanité. L'éternité elle-même ne pourra suffire à nous le révéler complètement. Néanmoins, quand nous étudions la Bible, et quand nous méditons sur la vie du Christ et le plan de la rédemption, ces grands thèmes deviennent toujours plus clairs à notre entendement. Il nous appartient donc de faire nôtre cette bénédiction que saint Paul souhaitait pour l'église d'Éphèse. « Que le Dieu de notre Seigneur Jésus-

Christ, le Père de gloire, vous donne un esprit de sagesse et de révélation, dans sa connaissance, et qu'il illumine les yeux de votre cœur, pour que vous sachiez quelle est l'espérance qui s'attache à son appel, quelle est la richesse de la gloire de son héritage qu'il réserve aux saints, et quelle est envers nous qui croyons l'infinie grandeur de sa puissance. » Ep. 1:17-19.

Testimonies, vol. 5, p. 740; *Témoignages*, vol. II, pp. 393, 394.

Individuellement nous devons apprendre à faire confiance, une confiance totale, en notre Sauveur. Nous devons faire confiance à notre Père céleste comme un enfant fait confiance à ses parents terrestres. Nous devons croire qu'Il fait concourir toutes choses pour notre bien, que chaque cri dans la lutte - et chaque effort contre l'adversaire - parvient aux oreilles du Dieu Sabbaoth, et qu'Il nous enverra l'aide qui convient à chaque moment où nous en avons besoin. Il nous aidera dans chaque tentation si nous faisons appel à Lui avec foi. C'est la leçon que nous devons apprendre.

Je peux faire confiance en mon Sauveur; Il me sauve aujourd'hui; et dans la lutte pour faire face aux tentations de l'ennemi Il me donnera la grâce pour vaincre.

In Heavenly Places, p. 118.

Lorsque nous étudions le caractère de la divinité à la lumière de la croix, nous voyons rayonner la miséricorde, la bonté et le pardon, en même temps que l'équité et la justice. Au milieu du trône de gloire, nous apercevons le Seigneur, portant aux mains, aux pieds et au côté les marques de la souffrance qu'il a dû subir pour réconcilier l'homme avec Dieu. Nous contemplons le Père éternel, enveloppé d'une clarté éblouissante, mais qui nous accepte par les mérites de son Fils. Le nuage de la vengeance, qui ne présageait que misère et désespoir, révèle, à la lumière de la croix, ces paroles de Dieu : « Vivez pécheurs, vivez, âmes croyantes et repentantes, vivez! J'ai payé votre rançon ». *The Acts of the Apostles*, p. 333; *Conquérants pacifiques*, p. 296.

Bien qu'ils [les chefs religieux] aient prétendu connaître et adorer le vrai Dieu, ils donnaient de lui une image complètement fausse. Le caractère de Dieu, représenté par son Fils, était pourtant comme un sujet nouveau, et un nouveau bienfait pour le monde. Le Christ fit tous ses efforts pour balayer les nombreuses fausses représentations de Satan afin que la confiance des hommes dans l'amour de Dieu soit restaurée. Il leur enseigna de s'adresser au Chef suprême de l'univers par un nouveau nom « Notre Père ». Ce nom traduit la vraie relation que Dieu a avec nous. Prononcé avec sincérité par des lèvres humaines, il résonne comme de la musique à Ses oreilles. Le Christ nous conduisit au trône de Dieu par un chemin nouveau et vivant afin de nous présenter à son Père et nous faire découvrir son amour paternel. Il a enseigné à s'adresser au Maître suprême de l'univers par le nouveau nom – « notre Père ». Ce nom signifie Sa vraie relation avec nous, et quand il est prononcé avec sincérité par des lèvres humaines, c'est une musique aux oreilles de Dieu. Le Christ nous conduisit au trône de Dieu d'une façon nouvelle et vivante, afin de nous Le présenter dans Son amour paternel.

Fundamentals of Christian Education, p. 309.

Le seul Fils unique de Dieu devait enseigner aux hommes la bonté, la miséricorde et la bienveillance du caractère de Dieu. Il a enseigné aux hommes de considérer Dieu comme la fontaine de toute affection parentale qui s'est déversée, de génération en génération, par le canal du cœur humain. La pitié, la compassion et l'amour qui ont été manifestés par des parents à leurs enfants ne comporte aucune comparaison avec la tendresse et la compassion du cœur de l'amour infini. L'amour de Dieu est constamment exercé en faveur du bonheur et du salut de Son peuple. Le Seigneur a envoyé Son Fils dans le monde afin que, par la foi en Lui, ils puissent contempler Dieu en Christ, et approcher le Père infini au nom de Son Fils. Nous pouvons approcher le Père par le Seigneur, notre justice. *Review and Herald*, September 11, 1894 § 8.

Lundi, le 30 juin 2014

Révéle par le Fils

C'est pour révéler le Père que Jésus est venu dans notre monde. Quels que soient les charmes que Jésus possédait il n'a montré pleinement que ceux correspondant au caractère du Père. Ses paroles transmettaient la bonté, le pardon et l'amour du Père. Son excellence était la perfection du Père. A travers toute parole et toute action du Fils transparaissent les attributs du Père. En Christ habitait la plénitude de la Divinité. Mais le seul moyen de pouvoir atteindre l'homme était de voiler Sa gloire par son humanité.

...

Satan avait œuvré longtemps pour effacer la véritable impression concernant Dieu. Il voulait Le représenter comme un Dieu qui n'a pas d'amour. C'est le caractère de Satan. Il est dépourvu de miséricorde et de compassion. Arrogant et revanchard, il se réjouit de la misère qu'il donne à la famille humaine. Il tente de revêtir le Dieu du ciel de ses attributs.

Le Christ est venu pour dissiper ces impressions injustes. Il est venu pour donner l'assurance aux hommes qu'ils n'ont pas besoin d'avoir peur de s'approcher de Dieu du fait de Sa grandeur et Sa majesté. Il recherche constamment à attirer l'attention de Ses auditeurs vers Dieu. Il a présenté la grandeur de l'amour du Père, déclarant qu'Il avait un si grand soin pour Ses enfants que même les cheveux de leur tête sont comptés. Pas un moineau ne tombe sans que le Père céleste ne le remarque. Il éprouve de la sympathie pour toutes les créatures qu'Il a créées. Si on confie son cœur entre Ses mains et qu'on est en accord avec Sa puissance, des accents mélodieux et reconnaissants seront exprimés en retour. *Signs of the Times*, January 20, 1898 § 1, 2, 4, 5.

Dieu nous est révéle en Christ. Notre Sauveur est l'image du Dieu invisible. Oh! comme nous pouvons nous tenir près du ciel! "Celui qui m'a vu a vu le Père", a déclaré le Christ. *Manuscript Releases*, vol. 21, p. 70; *Levez vos yeux en haut*, p. 134.

Comme législateur il [Le Christ] exerça l'autorité de Dieu. Ses commandements furent confirmés par l'Eternel. La gloire du Père fut révélée dans le Fils. Le Christ manifesta le caractère du Père. Il était si parfaitement uni à Dieu, si complètement enveloppé de sa lumière, que celui qui avait vu le Fils avait vu le Père. Sa voix était comme celle de Dieu. Notez la prière du Christ juste avant sa crucifixion: « Et maintenant toi, Père, glorifie-moi auprès de toi-même de la gloire que j'avais auprès de toi avant que le monde fût. »

Il dit encore: « Je suis dans le Père, et le Père est en moi. » « Personne ne connaît le Fils, si ce n'est le Père; personne non plus ne connaît le Père, si ce n'est le Fils et celui à qui le Fils veut le révéler. »

« Celui qui m'a vu a vu le Père. » (Jean 17 :5 ; 14 : 11 ; Mat. 11. 27 ; Jean 14 : 9).

Review and Herald, January 7, 1890 § 2 ; *Pour mieux connaître Jésus*, p. 40.

Qui est le Christ ? Il est le Fils unique du Dieu vivant. Il est pour le Père comme une parole qui exprime la pensée, – une pensée rendue audible. Christ est la Parole de Dieu. Le Christ a déclaré à Philippe: « Celui qui m'a vu a vu le Père. ». Ses paroles étaient l'écho des paroles de Dieu. Le Christ était la similitude de Dieu, l'éclat de Sa gloire, l'image exacte de Sa personne.

En tant qu'être personnel, Dieu s'est révéle en Son Fils. Jésus le reflet de la gloire du Père, « l'empreinte de sa personne » (Hé. 1 :3), s'est présenté sur terre sous une forme humaine. C'est en tant que Sauveur personnel qu'Il est venu en ce monde. C'est en tant que Sauveur personnel qu'Il est remonté au ciel. C'est en tant que Sauveur personnel qu'Il intercède dans les cours célestes. Devant le trône de Dieu Il exerce un ministère en notre faveur, « quelqu'un qui ressemble à un fils d'homme. » (Ap. 1:13b).

Sons and Daughters of God, p. 21.

Mardi, le 1er juillet 2014

L'amour de notre Père

Lorsque nous cherchons un langage approprié pour décrire l'amour de Dieu, nous trouvons les paroles trop insuffisantes, trop banales, trop loin de la description de ce terme, et nous déposons notre plume et disons: « Non, il ne peut être décrit. » Nous ne pouvons que faire comme le disciple bien-aimé a fait, et déclarer: « Voyez quel amour le Père nous a témoigné, pour que nous soyons appelés enfants de Dieu ! » (1 Jn. 3 :1a) En cherchant à décrire cet amour nous avons le sentiment d'être comme des nourrissons balbutiants leurs premiers mots. Silencieusement nous pouvons adorer; car le silence dans ce sujet est la seule éloquence. Cet amour est au-dessus de tout langage.

Testimonies, vol. 4, p. 43.

Par les gracieuses bénédictions que notre Père céleste nous a accordées nous pouvons discerner les évidences innombrables d'un amour qui est infini et une pitié tendre surpassant la sympathie touchante d'une mère pour son enfant qui s'est égaré. Quand nous étudions le caractère divin à la lumière de la croix nous voyons miséricorde, tendresse et pardon associés à l'équité et la justice. Dans le langage de Jean nous nous exclamons: « Voyez quel amour le Père nous a accordé que nous soyons appelés fils de Dieu. » Nous voyons au milieu du trône un personnage qui porte dans Ses mains et Ses pieds et dans Son côté les marques de la souffrance endurée pour réconcilier l'homme à Dieu et Dieu à l'homme. Une miséricorde sans égal nous révèle un Père infini, demeurant dans une lumière inabordable, et pourtant nous recevant auprès de Lui par les mérites de Son Fils. Le nuage de vengeance qui ne menaçait que misère et désespoir, révèle dans la lumière réfléchie de la croix l'écriture de Dieu: Vis, pécheur, vis ! Toi âme pénitente et croyante ! J'ai payé la rançon.

Testimonies, vol. 4, pp. 461, 462.

L'amour du Père en faveur d'une race déchue est insondable, indescriptible et ne supporte aucune comparaison. Cet amour l'a poussé à consentir que son Fils meure pour que l'homme rebelle puisse être en harmonie avec le gouvernement céleste et être sauvé du châtement de ses transgressions. Le Fils de Dieu descendit de son trône royal et se fit pauvre par amour pour nous afin que, par sa pauvreté, nous soyons enrichis. Il devint « l'homme de douleur » afin que nous puissions être participants de la félicité éternelle. « Il était transpercé à cause de nos transgressions, écrasé à cause de nos fautes ; la correction qui nous vaut la paix est tombée sur lui, et c'est par ses meurtrissures que nous avons été guéris ». (Ésaïe 53 :5). Dieu permit à Son Fils bien-Aimé, plein de grâce et de vérité, de se séparer d'un environnement rempli d'une gloire indescriptible pour se rendre dans un monde souillé et dégradé par le péché, assombri par l'ombre de la mort et de la malédiction. Il lui permit de quitter le sein de son amour, l'adoration des anges et de subir la honte, les insultes, l'humiliation, la haine et la mort. Jésus assumait toute cette souffrance indescriptible afin que nous puissions être transformés à son image divine et devenir des fils de Dieu. Jean s'exclame : « Voyez quel amour le Père nous a témoigné... » (1 Jean 3 :1) Comment votre cœur pourrait-il manifester sa gratitude ? N'êtes-vous pas transportés d'émerveillement et d'adoration en contemplant le thème de la rédemption ?
Review and Herald, February 28, 1888 § 2.

Mercredi, le 2 juillet 2014

La compassion de notre Père céleste

En considérant la sainteté et la gloire du Dieu de l'univers, nous sommes terrifiés; car nous savons que Sa justice ne Lui permettra pas d'innocenter le coupable. Mais il n'est pas nécessaire de rester terrifié; car Christ est venu dans le monde pour révéler le caractère de Dieu, pour manifester clairement Son amour paternel vis-à-vis de Ses enfants adoptifs. Nous ne devons pas établir notre estimation du caractère de Dieu seulement par les œuvres stupéfiantes de la nature, mais par la vie simple et touchante de Jésus, qui a présenté Jéhovah comme plus miséricordieux, plus compatissant, plus tendre que nos parents terrestres. Jésus a présenté le Père comme quelqu'un auquel nous puissions accorder notre confiance et présenter nos besoins. Lorsque nous sommes terrifiés par Dieu, et écrasés à la pensée de Sa gloire et de Sa majesté, le Père nous invite à tourner nos regards vers le Christ qui L'a représenté. La tendresse, la compassion et l'amour que vous voyez révélés en Jésus sont le reflet des attributs du Père. La croix du Calvaire révèle à l'homme l'amour de Dieu. Le Christ présente le Souverain de l'univers comme un Dieu d'amour. Par la bouche du prophète il déclare: "Je t'aime d'un amour éternel; C'est pourquoi je te conserve ma bonté." (Jé. 31:3b)

Nous avons accès à Dieu par les mérites du nom de Christ, et Dieu nous invite à Lui apporter nos épreuves et nos tentations; car Il les comprend toutes. Il ne souhaite pas que nous exposions nos malheurs à des oreilles humaines. Par le sang du Christ, nous pouvons accéder au trône de la grâce et trouver la grâce pour nous aider dans nos besoins. Nous pouvons venir avec assurance en disant: "Je suis accepté par les mérites de Celui qui est Bien-Aimé" car par lui les uns et les autres nous avons accès auprès du Père, dans un même Esprit." (Eph. 2:18) "en lui nous avons, par la foi en lui, la liberté de nous approcher de Dieu avec confiance" (Eph. 3:12). De même que des parents terrestres encouragent leur enfant à venir à eux à n'importe quel moment, de même le Seigneur nous encourage à déposer devant Lui nos besoins et nos perplexités, notre

gratitude et notre amour. Chaque promesse est certaine. Jésus est notre Sécurité et notre Médiateur et Il a mis à notre disposition chaque ressource qui nous permet d'avoir un caractère parfait. Le sang de Christ, dans son efficacité absolue, est notre seul espoir; car seul par Ses mérites nous avons le pardon et la paix. Quand l'efficacité du sang du Christ deviendra une réalité par la foi en Christ, le croyant fera briller sa lumière par de bonnes œuvres, en portant des fruits de justice.

The Youth's Instructor, September 22, 1892, § 2, 3.

Quoique l'humanité ait péché gravement, elle n'est pas abandonnée. La Main qui soutient le monde, soutient et affermit le plus faible et l'être le plus pécheur. Le grand maître Artiste, dont l'adresse est infinie au-delà de toute adresse de n'importe quel être humain, qui donne aux lis des champs la teinte délicate et merveilleuse, et qui prend soin du petit moineau, prend aussi soin de Ses enfants.

Le soin accordé par le Ciel à quelque objet donné est proportionnel à la place occupée dans cet objet dans le domaine de la création. Si la fleur a reçu une beauté qui dépasse la gloire de Salomon, quelle peut être l'estimation que Dieu place sur Son héritage qu'Il a racheté ? Le Christ attire notre attention aux soins accordés aux choses qui se fanent en un jour, pour nous montrer combien d'amour Dieu doit avoir pour les êtres créés à Sa propre image. Il désire que chaque esprit saisisse cette précieuse vérité. Il ouvre devant nous le livre de la providence, et nous invite à voir les noms qui y sont écrits. Dans ce volume chaque être humain a une page, sur laquelle sont écrits les événements de sa vie. Et ces noms sont constamment présents à l'Esprit de Dieu. L'amour et le soin de Dieu pour les êtres qu'Il a créés sont vraiment magnifiques.

Signs of the Times, October 10, 1900, § 10.

Jeudi, le 3 juillet 2014

Le père, le Fils et le Saint-Esprit

Lorsqu'un chrétien se soumet au rite solennel du baptême, les trois puissances les plus élevées dans l'univers – le Père, le Fils, et le Saint-Esprit – ajoutent Leur approbation à son acte, s'engageant Eux-mêmes à exercer Leur puissance en sa faveur alors qu'il prend la décision d'honorer Dieu. Il est enseveli avec Christ en Sa mort, et il est ressuscité avec Christ en Sa résurrection...

Les trois grandes puissances du ciel s'engagent Elles-mêmes à procurer au chrétien toute l'assistance à laquelle il fait appel. L'Esprit transforme le cœur de pierre en un cœur de chair. En participant à la Parole de Dieu, les chrétiens obtiennent une expérience à la similitude divine. Lorsque Christ habite dans le cœur par la foi, le chrétien est le temple de Dieu. Le Christ n'habite pas dans le cœur du pécheur, mais dans le cœur de celui qui est ouvert aux influences du ciel

Signs of the Times, August 16, 1905 § 1, 2.

Le Père, le Fils et le Saint-Esprit, ces pouvoirs infinis et omniscients, reçoivent ceux qui entrent vraiment en alliance avec Dieu. Ils sont présents à chaque baptême, pour recevoir les candidats qui ont renoncé au monde et ont reçu le Christ dans le temple de leur âme. Ces candidats sont devenus membres de la famille de Dieu; leurs noms sont écrits dans le livre de vie de l'Agneau.

Ellen G. White Comments, *SDA Bible Commentary*, vol. 6, p. 1075.

Commentaires d'Ellen White sur Romains 6 :1-4.

Notre sanctification est l'œuvre du Père, du Fils et du Saint-Esprit. C'est l'accomplissement du pacte que Dieu a fait avec ceux qui se sont liés à Lui, pour demeurer avec Lui, avec Son Fils et Son Esprit dans une sainte communion.

Êtes-vous né de nouveau? Êtes-vous devenu un être nouveau en Jésus-Christ? Alors coopérez avec les trois grands pouvoirs du ciel qui travaillent en votre faveur. En agissant ainsi vous ferez connaître au monde les principes de la justice.

Signs of the Times, June 19, 1901 § 4.

Ceux qui proclament le message du troisième ange doivent se revêtir de toute l'armure de Dieu afin qu'ils puissent hardiment, à leur poste, faire face aux dénigrement et aux faussetés, combattant le bon combat de la foi et résistant à l'ennemi avec les paroles : "Il est écrit." Restez là où les trois grandes puissances du ciel, le Père, le Fils, et le Saint-Esprit peuvent être votre efficace. Ces puissances œuvrent avec celui qui se donne sans réserve à Dieu. La force du ciel est disponible à celui qui croit en Dieu. Celui qui fait confiance à Dieu est barricadé par un mur qui empêche toute pénétration de l'adversaire.

The Southern Watchman, February 23, 1904.

Vendredi, le 4 juillet 2014

Pour aller plus loin...

Témoignages, vol. III, chapitre 51 "Un Dieu personnel", pp. 312-319.